## Turquía concreta su "chantaje"

Ankara no obstaculiza la ampliación de la OTAN pero amenaza con anexionarse el norte de Chipre si la ÚE inicia las negociaciones de adhesión de la isla

CHRISTIAN SPILLMANN (AFP) Bruselas

Turquía amenazó ayer con anexionarse el norte de Chipre si la Unión Europea invita, el próximo mes de marzo, a las autoridades de la isla a entablar negociaciones sobre su futuro ingreso a la UE.

El jefe de la diplomacia turca, Ismail Cem, anunció en la Cumbre de la OTAN en Bruselas que su pais no pondrá ostáculos a la ampliacion de la Alianza, tal y como temían algunos de los países miembros, pero que su país no tendría la misma actitud respecto a la ampliación de la Unión Europea. "Este problema no tiene que ver con la OTAN. El Gobierno turco no se opone a ningún tipo de ampliación de la Alianza Atlántica", afirmó Cem en el curso de un encuentro organizado con la Prensa internacional antes del comienzo de la reunión de la Alianza, en la que se firmó la integración de Hungría, la República Checa y Polonia en la organización militar a partir del primero de enero de 1999 (estos acuerdos deberán ser ratificados por los Parlamentos de todos los socios atlánti-

Polonia, la República Checa y Hungría firmaron finalmente su incorporación a la Alianza

Grecia dice que Ankara va hacia el aislamiento total

cos). El titular de Exteriores turco se mostró, no obstante, muy pesimista respecto al tema del 'alargamiento' de la UE. "Los europeos no han respetado sus compromisos. No corresponde a Turquía reconsiderar su postura", explicó. Cem señaló que Ankara se propone "acercar gradualmente" a los turcos de Chipre a la propia Turquía en los ámbitos tanto militares, como políticos y económicos". Con la decisión de abrir negociaciones con Chipre, la Unión se ha metido en un camino muy difícil", añadió.

Como siempre, los grie-

gos fueron los primeros en reaccionar a las manifestaciones turcas y rechazaron, por voz de su viceministro de Exteriores, Yannos Kranidiotis, "las amenazas dirigidas contra la Unión, Atenas y la República de Chipre". "Este chantaje no es nuevo, sino que simplemente ha sido repetido tras la cumbre de Luxemburgo",

Kranidiotis aseguró que la materialización de una amenaza de este tipo, "llevaría a Turquía al aislamiento completo y dañaría decisivamente su orientación europea".

## La salud de Yeltsin se resiente en el hospital

El presidente ruso prolongará su convalecencia otras tres semanas a pesar de que sus médicos dicen que tedo va bien.

DEBORAH PASMANTIER Moscú

El presidente ruso, Borís Yeltsin, se prepara para una larga convalecencia. En contra de los previsto, Yeltsin deberá permanecer en reposo otras tres semanas según fuentes del Kremlin citadas ayer por la emisora Radio Eco de Moscú.

El estado da salud del presidente ruso fue calificado ayer de "estacionario" por el Kremlin en su séptimo día de hospitalización a causa de "un enfriamiento", citando a los médicos del jefe de Estado.

Los médicos desaconsejaron a Yeltsin salir al aire libre "debido a la ola de frío brutal" que se ha abatido sobre Moscú, añadió el comunicado de la presidencia.

No obstante, según las mismas fuentes, Yeltsin continúa trabajando regularmente y mantendrá las reuniones que en principio tenía previstas. El comunicado señala que los médicos no han detectado "alteraciones en la región pulmonar del presidente. La temperatura del enfermo ruso es normal y su tensión arterial, de 125/75. Su pulso late a 68/70 pulsaciones por minuto", precisó el texto.

El portavoz del líder ruso, Sergei Iastrjembski, tuvo que desmentir todos los rumores en torno a un presunto empeoramiento de la salud del presidente.

Yeltsin reconocío, el pasado domingo, la fragilidad de su estado de salud y confirmó que "no se encontraba bien". La citada emisora informó la semana pasada que antes de su hospitalización Yeltsin padeció "violentos espasmos de los vasos cerebrales".

No obstante, tanto el primer ministro Victor Chernomyrdin, como el el viceprimer ministro alterado sus agendas y sus viajes al exterior para restar dramatismo a la dolencia presiden-

Yeltsin fue reelegido para un nuevo mandato de cuatro años en julio de 1996. Posteriormente sufrió una operación en el que le fue realizado un quintuple puente coronario.

## Condenado el ex líder del PS francés

Un tribunal de París confirmó ayer la pena de 18 meses de prisión y el pago de una multa para Henri Emmanuelli ex secretario socialista.

París / EFE .—El Tribunal de apelación de París confirmó ayer la sentencia que condena al ex primer secretario del Partido Socialista (PS) francés, Henri Emmanuelli, por financiación ilegal de dicha formación política. La cámara de acusación del citado tribunal parisiense rechazó el recurso presentado por Emmanuelli y confirma la sentencia del tribunal de Rennes (oeste de Francia) que le condenó el 13 de marzo de 1996 a 18 meses de prisión condicional, al pago de una multa de 30.000 francos (765.000 pesetas) y a la privación de sus derechos civiles durante dos años. Emmanuelli, ex presidente de la Asamblea nacional francesa, deberá renunciar a su cargo de diputado y al de presidente del Consejo general del departamento adminis trativo de las Landas (suroeste de Francia).

El ex secretario del PS, que ejerció de tesorero de esta formación política entre 1988 y 1992, ha sido considerado culpable de un delito de financiación ilegal del partido. Según el sumario, el PS recibió fondos procedentes de las empresas URBA, SAGES y BLE.



INVIERNO BOSNIO Un soldado americano quita nieve de las palas de un helicóptero, ayer en Tuzla.

## Dos siglos de cárcel por disidentes

Condena de 186 años de prisión para 17 albaneses independentistas de Kosovo

Pristina (Kosovo) / EFE.—Un grupo de 17 albaneses de Kosovo (región meridional serbia) fueron condenados dos civiles serbios de la ciudad kosoayer a 100 anos de carcei por pertene cer al Ejército de Liberación de Kosovo (UCK), al tiempo que otros dos fueron liberados, en un proceso que se inició hace dos meses.

Los procesados fueron encontrados culpables por la Justicia serbia de pertenecer a la organización terrorista UCK, del asesinato de tres policías serbios de esa región y de causar heridas

El albanés Nait Hasani, uno de los presuntos líderes del UCK, así como Agron Tolaj y Arif Vokshi, fueron sen-

tenciados a la pena máxima yugoslava anı.

El UCK ha asesinado en dos años a veinte personas, la mayoría policías o funcionarios serbios y colaboracionistas albaneses.

El tribunal asegura que los 17 encartados de ayer, dos de ellos en contumacia, formaron el UCK como organización terrorista políticamente motivada por el deseo de sus miembros de atentar contra la unidad, el orden constitucional y la seguridad de Yugoslavia (Serbia y Montenegro).

Los líderes albaneses de Kosovo acu-

san a Serbia de terrorismo de Estado, de prisión, 20 años, por la muerte de por haber abolido en 1989 la autonomía que tenía la zona según la Constitución de 1974 e impuesto des gimen centralizado por la fuerza policial y militar.

La ONU, la Unión Europea y los EE-UU niegan a los separatistas albaneses el derecho a la secesión pero exigen al actual presidente de Yugoslavia, Slobodan Milosevic, que restablezca la autonomía y los derechos humanos en Kosovo.

Los condenados han sido acusados de conspirar para obtener la independencia de Kosovo y su futura unión a la vecina República de Albania.